

11863

發行所 岩室村役場  
印刷所 卷・北洋印刷KK

No. 43

四月の気温は、苗が葉を伸ばすことの出来る日は、八日位しかなかったようだ。  
そんな天候の中で種が播かれたので、紙やボリを取り出しながら全く伸びることが出来ない状態が続いて、中には、管理を間違えたた

四月の気温は、苗が葉を伸ばすことの出来る日は、八日位しかなかつたようだ。

を列し、反省と技術の改善の方向を教えてくれたようである。

てようとする人間の力と  
が、今年の作柄となつて現  
われたのであるが、これが  
らの稻作に、沢山の問題点

終つた。　二月一日  
連続して出て來た異常氣象の中で、精いっぱい生きようとする稻と、これを育

**農大症に注意しましよう**

原因……肉体的過労（腰をまげる仕事），気がね，栄養不良，不潔な環境，寄生虫，冷え，農薬の害など。

症状……肩こり，腰痛，手足の痛み，しびれ，夜間多尿，息切れ，不眠，めまい，腹はりなど。これらの症状は現われても放っておくと、色々の病気を誘発する。

予防……上に書いたような原因をとり除くことが大切。例えば、農民体操，暖房の工夫，白米をたべる時に魚，肉，油をたべる。20～40才の間に症状が出現したら軽いうちで治療したり予防して重くなるのを防ぐ。



## 異常天候の中の

## 稻作を省みて

卷 地 区 普 及 所 長  
西 村 欣 策

め、苗を腐らせた人たちも沢山あつた。種まきの早晚と関係なく四月の末には、どこの苗も四枚の葉しか出していなかつた。そこで、二つの点について反省が必要である。稻は、ごまかしも、間違ひもしない、法則通り育ち、生長する。十度（摂氏）以下では生長されない。ところが、七月に入ると

そこで田植後の立ち上がりが一番心配であるが、今年は、野枯れもなく、生育は六月中に急速に進んだ。しかしもともと、出足がおくれていたため、分けつけが多く、草丈や体内の栄養は、充実されなかつた。

これが田植後立ち上がりの原因である。そこで、今後は、田植後立ち上がりの問題で、稻の育成を考えるうえで、最も重要なことは、稻の成長過程における水分供給である。特に、播種後から出芽までの初期段階では、土壌中の水分量が十分であることが重要である。また、播種後から出芽までの初期段階では、土壌中の水分量が十分であることが重要である。また、播種後から出芽までの初期段階では、土壌中の水分量が十分であることが重要である。

欣  
策

穂の生育を乱すものには、年の病害虫の発生は、年の異常さと同じように、いろいろな要因がある。前回書いた「イモチ」病といふ題は、人間の力の限りない。大候の外に、病害虫も頑いものも喰い止め得る。ある。根ぐされない。

再び雨と冷気が続いた。晩生のみのりは阻害され、結果となつた。

ここで稻の育ち方の中で、それらのことは、次の問

ないだらうか。

が增收するには、細い茎の足りない茎を作つてはだめだといふこと

は、穂を太く、穂を大きめに育むこと。

の高温で、白葉枯病が  
したため、減収して終

・根くされ地帶を農業地帯へと變じた。今では、地温を上げ工夫が大事だといふ声がほつきりした。

四、おりに

冷害の年は、平場で作になる、という声が和二十八年の冷害年迄を考えていたものだ。今では、方々で、農出荷が、史上最高だという声がある。

個人の成績の中でもアール当り平均十俵以上取った、といふ人たって、嬉しい秋に終つて、この一年間、心のう思いで、作り上げる年次への努力が、稻作今後に、大きな教訓を与えたことだけは、むしてものとなつたようであ

幸い水害も少なく、また大きな被害とはなかったことは、障害のかつたことよりよほど幸いだ。それで、次のように考へるのでないだろうか。

稻は、葉や根を痛めること、刈取りまで生葉の多い程、収量はするので、栽培上の「イント」としたい。

が発生（三十五年同期）よりも七  
終った一四人減少して いました。

村の人口は  
九、五三七人

昭和35年、40年国勢調査、人口、世帯数の比較速報							岩室村
区分 地区名	人口			世帯数			
	35年	40年	増減	35年	40年	増減	
岩室地区	5.199	4.935	△ 264	979	990	11	
間瀬地区	1.711	1.323	△ 388	421	379	△ 42	
和納地区	3.341	3.279	△ 62	647	677	30	
計	10.251	9.537	△ 714	2.047	2.046	△ 1	